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Gemeinde Südeichsfeld                  Diedorf, den 16.04.2018 
Gemeinderat 
 
 
N i e d e r s c h r i f t   
 
zur 28. Sitzung des Gemeinderates Südeichsfeld am 22.03.2018  
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 
Ort:                                     Dienststelle Diedorf, Sitzungssaal, Brückenstraße 3 
Beginn:   20:00 Uhr  
Ende:     22.00 Uhr  
 
anwesend:    siehe Anwesenheitsliste 
 
entschuldigt:   Gemeinderatsmitglied Herr Marcel Hohlbein 

Gemeinderatsmitglied Herr Peter Kaufhold 
Gemeinderatsmitglied Herr Frank Peterseim 
 
Gemeinderatsmitglied Herr Dr. Eberhard Scharf   ab 20:15 Uhr 
Gemeinderatsmitglied Herr Martin Stützer           ab 20:28 Uhr 

           
Gäste:    Ortschaftsbürgermeister Herr Dr. Josef Oberthür 
    Ortschaftsbürgermeister Herr Veit Görsdorf 
    Frau Claudia Götze, Freie Pressemitarbeiterin 
    Verwaltungsmitarbeiterin Frau Ninette Hahn, Kämmerin 
    Verwaltungsmitarbeiterin Frau Cordula Thomas, Protokollführung  
 
 
Ablauf der Beratung: 
 
1. Eröffnung und  Begrüßung 
 
Gemeinderatsvorsitzender: 

- begrüßt die Anwesenden 
 
 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeister: 

- stellt Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest 
- Beschlussfähigkeit: zu Sitzungsbeginn: 16 anwesende Gemeinderatsmitglieder + 

Bürgermeister  =  17 Stimmberechtigte 
 
 

3. Beschlussfassung der Tagesordnung 
 
Roland Oberthür: 

- stellt den Antrag, die Tagesordnungspunkte 15 und 16 mit in den öffentlichen Teil der 
Sitzung zu nehmen, weil Rechte Dritter nicht betroffen seien 

 
Bürgermeister: 

- möchte die Tagesordnung so belassen, um Diskussionen der anwesenden Gäste zu 
vermeiden 

- hierzu erfolgt eine Abstimmung 
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Abstimmungsergebnis über Tagesordnung: 
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates:  21 
davon anwesend:     17       
Ja-Stimmen:                8      
Nein-Stimmen:                 9    
Enthaltungen:                  0 

 Somit bleiben die Tagesordnungspunkte 15 und 16 im nichtöffentlichen Teil 
  
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
3. Beschlussfassung der Tagesordnung 
4. Diensteid des Bürgermeisters der Gemeinde Südeichsfeld gem. § 28 Abs. 5 ThürKO 
5. Berichte der Ausschüsse 
6. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung des Protokolls der Gemeinderatssitzung 
 vom 14.12.2017 
7. Haushaltsplan 2018 - Einbringung in den Gemeinderat 
8. Finanzplan und Investitionsprogramm 2018 - Einbringung in den Gemeinderat 
9. Ergänzungssatzung „Bebauung am Hasenborn“ der Gemeinde Südeichsfeld, OT Lengenfeld 
 unterm Stein 
9.1. Beratung und Beschlussfassung: Aufhebung eines Beschlusses 
 Beschluss Nr. 162-25/2017 
9.2. Beratung und Beschlussfassung: Aufhebung eines Beschlusses 
 Beschluss Nr. 163-25/2017 
9.3. Beratung und Beschlussfassung: Billigungs- und Auslegungsbeschluss des Entwurfes  der 
 Ergänzungssatzung  
10. Beratung und Beschlussvorlage: Vergabe Instandsetzung Dorfgemeinschaftshaus 
 Faulungen 
10.1. Los 3 – Dachdeckerarbeiten 
10.2. Los 4 – Putz- und Malerarbeiten 
10.3. Los 5 – Trockenbau 
10.4. Los 6 – Heizungsinstallationsarbeiten 
10.5. Los 7 – Elektroinstallationen 
10.6. Los 8 – Gerüstbau 
11. Anfragen aus dem Gemeinderat/Ortschaftsbürgermeister/Ortschaftsräte 
12. Bürgeranfragen 
13 Stand Baumaßnahmen 
14. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 
 
Nichtöffentlicher Teil: 
15. Abschluss eines Einheitsvertrages für Pachtgrundstücke mit Stephan Goldmann  
16. Abschluss eines Einheitsvertrages für Pachtgrundstücke mit der Agrargenossenschaft    
           Diedorf/Eichsfeld eG  
 
Abstimmungsergebnis über Tagesordnung: 
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates:  21 
davon anwesend:     17       
Ja-Stimmen:                9      
Nein-Stimmen:                 8    
Enthaltungen:                  0 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist die Tagesordnung durch die Abstimmung des 
Gemeinderates angenommen. 
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4. Diensteid des Bürgermeisters der Gemeinde Südeichsfeld gem. § 28 Abs. 5 ThürKO 
 
Herr Dr. Dieter Herold nimmt als ältestes Gemeinderatsmitglied Herrn Bürgermeister Andreas 
Henning den Diensteid ab. 
Herr Henning richtet noch einige Worte an den Gemeinderat und bedankt sich für die 
Glückwünsche. 
 
 
5. Berichte der Ausschüsse 
 
Herr Andreas Vogt, Vorsitzender Bauausschuss: 
 

- die Unterhangdecke in der Festhalle Wendehausen wurde geöffnet, in den Zwischenräumen 
hat sich bereits Ungeziefer eingenistet 

- beim Anbau der Festhalle galt es, die verschiedenen Dachhöhen auf ein Niveau zu bringen, 
die Arbeiten wurden jedoch nicht fachgerecht durchgeführt, sodass nun die noch aus DDR-
Zeiten stammenden Brettbinder Schaden genommen haben 

- ein Statiker soll hier zu Rate gezogen werden  (siehe Protokoll Bauausschusssitzung vom 
27.02.2018) 

 
Frau Andrea Mehler, Vorsitzende des Ausschuss Kultur, Jugend, Tourismus und Soziales: 

- berichtet, dass in der letzten Sitzung darüber beraten wurde, dass die Gratulationen der 
Seniorengeburtstage durch den Bürgermeister reduziert werden könnten, um Kosten und 
Aufwendungen zu sparen 

- der Veranstaltungskalender auf der Internetseite könnte noch besser ausgebaut werden 
- die Vermietung der Feuerwehrhäuser und Sportlerheime sollte nochmal überarbeitet werden 
- Prüfung der Öffnungszeiten der Bibliotheken sowie die „Bezahlung der Mitarbeiter“, ob 

Aufwandsentschädigung oder geringfügige Beschäftigung 
- auch über eine Benutzerordnung für Jugendclubs wurde beraten 

 
 
6. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung des Protokolls der Gemeinderats-
 sitzung vom 14.12.2017 
 

- zur Niederschrift vom 14.12.2017 merkt Herr Roland Oberthür an, dass unter 
Tagesordnungspunkt 13 (Anfragen aus dem Gemeiderat/Ortschaftsbürgermeister/ 

- Ortschaftsräte) Herr Gundolf Montag die Frage nach neuen Erkenntnissen bezüglich des 
Klärwerks Wendehausen gestellt hat 

- keine weiteren Änderungs- oder Ergänzungswünsche 
 
Beschluss-Nr. 185-28/2018: Genehmigung der Niederschrift der 27. Sitzung des Gemeinderates 
vom 14.12.2017 
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, das Protokoll der 27. Sitzung des 
Gemeinderates vom 14.12.2017 zu genehmigen.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    18           
Ja-Stimmen:     16       
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       2 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 
 

 
7.        Haushaltsplan 2018 - Einbringung in den Gemeinderat 
 
Bürgermeister: 

- der Haushaltsplan ist positiver als erwartet 
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- Haushaltsreste sind gebildet worden 
- knapp 1 Mio. Euro sind für Investitionen geplant, Kredite sollen nicht aufgenommen werden 
- die Steuersätze sollen unverändert bleiben 
- die Schlüsselzuweisung fällt in diesem Jahr auch wieder geringer aus (wie schon im 

Vorjahr), hingegen steigt die Kreisumlage stetig an 
- heute war Submissionstermin zum Bauvorhaben Brüderstraße in Heyerode; 3 Angebote 

wurden abgegeben, die Beschlussfassung soll in der nächsten GR-Sitzung am 19. April 
2018 erfolgen (HA-Sitzung ist am 10. April 2018) 

- Hinweis: Änderungswünsche zum Haushaltsplan sollen rechtzeitig gestellt werden 
 
 
8. Finanzplan und Investitionsprogramm 2018 - Einbringung in den Gemeinderat 
 
Bürgermeister: 

- auch zum Finanzplan gibt Herr Bgm. A. Henning einige ergänzende Erläuterungen 
 
 
9. Ergänzungssatzung „Bebauung am Hasenborn“ der Gemeinde Südeichsfeld,  
 OT Lengenfeld unterm Stein 
 
Bürgermeister: 

- der Beschluss vom 21.09.2017 muss aufgehoben werden, ebenso der Satzungsbeschluss 
- die Gründe werden erläutert 

 
9.1. Beratung und Beschlussfassung: Aufhebung eines Beschlusses 
 Beschluss Nr. 162-25/2017 
 
Beschluss-Nr. 186-28/2018: Aufhebung eines Beschlusses 
Beschluss-Nr. 162-25/2017 vom 21.09.2017 
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt die Aufhebung des Beschlusses  
Nr. 162-25/2017 vom 21.09.2017.“ 
zu genehmigen.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    19           
Ja-Stimmen:     19 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 

 
9.2. Beratung und Beschlussfassung: Aufhebung eines Beschlusses 
 Beschluss Nr. 163-25/2017 
 
Beschluss-Nr. 187-28/2018: Aufhebung eines Beschlusses 
Beschluss-Nr. 163-25/2017 vom 21.09.2017 
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt die Aufhebung des Beschlusses  
Nr. 163-25/2017 vom 21.09.2017.“ 
zu genehmigen.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    19        
Ja-Stimmen:     19 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 
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9.3. Beratung und Beschlussfassung: Billigungs- und Auslegungsbeschluss des 
 Entwurfes der Ergänzungssatzung  
 
Beschluss-Nr. 188-28/2018: Billigungs- und Auslegungsbeschluss des Entwurfes der 
Ergänzungssatzung „Bebauung Am Hasenborn“ der Gemeinde Südeichsfeld, OT Lengenfeld 
unterm Stein  
   „1. Der Entwurf der Ergänzungssatzung "Bebauung am Hasenborn", für den OT Lengenfeld 
 unterm Stein in der Fassung vom 30.06.2017, bestehend aus Planzeichnung M 1:500 mit 
 Begründung inklusive naturschutzrechtlicher Eingriffsregelung sowie  Artenschutzrechtlicher 
 Beurteilung wird hiermit gebilligt. 

2. Der Entwurf der Ergänzungssatzung "Bebauung am Hasenborn",  OT Lengenfeld unterm 
Stein, in seiner Fassung vom 30.06.2017, bestehend aus Planzeichnung M 1:500 mit 
Begründung inklusive  naturschutzrechtlicher Eingriffsregelung sowie  Artenschutzrechtlicher 
Beurteilung ist nach § 3 Absatz  2 BauGB erneut für die Dauer eines Monats öffentlich 
auszulegen. Die beteiligten Träger öffentlicher Belange sind von der Auslegung zu 
benachrichtigen. 

3. Ort und Dauer der Auslegung sowie Angaben dazu, welche Arten umweltbezogener 
Informationen verfügbar sind, sind mindestens eine Woche vorher ortsüblich im          
Amtsblatt „Südeichsfeldboten“ bekannt zu machen. Dabei ist darauf hinzuweisen, dass 
Stellungnahmen während der Auslegungsfrist abgegeben werden können und  dass nicht 
fristgerecht abgegebene Stellungnahmen bei der Beschlussfassung über die Satzung 
unberücksichtigt bleiben können.“ 

Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    19           
Ja-Stimmen:     19 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 

 
 
10. Beratung und Beschlussvorlage: Vergabe Instandsetzung Dorfgemeinschaftshaus 
 Faulungen 
 
Bürgermeister: 

- die Arbeiten zum Los 1 und Los 2 sind abgeschlossen 
- derzeit wird die Freischachtung der Außenwand vorgenommen, um die Abdichtungsarbeiten 

durchführen zu können 
- es soll ein größerer Gastank angeschafft werden, die Aufstellung des größeren Tanks an 

einem anderen Standplatz wird derzeit geprüft 
- die Lose 3 bis 8 sind ausgeschrieben 

 
G. Montag: 
-  fragt, ob der Saal dann fertig ist, wenn alle Lose abgearbeitet sind 
 
Bürgermeister: 

- der Saal ist dann fertig, jedoch an der Kegelbahn wurden noch keinerlei Arbeiten 
vorgenommen, der Außenputz an der Gaststätte fehlt auch noch 

 
Herr Andreas Vogt nimmt wegen persönlicher Befangenheit nicht am Beschluss Nr. 189-28/2018 
teil. 
 
 
10.1. Los 3 – Dachdeckerarbeiten 
 
Bürgermeister: 

- die Firma Dach + Holzbau Enrico Motz soll den Auftrag erhalten 
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Ulrich Montag: 
- wieviel Förderung gibt es dazu? 

 
Bürgermeister: 

- es gibt 65% Förderung 
 
Beschluss-Nr. 189-28/2018: Vergabe Instandsetzung Dorfgemeinschaftshaus Faulungen 
Los 3 – Dachdeckerarbeiten 
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, die Instandsetzung des 
Dorfgemeinschaftshauses in Faulungen, Los 3 – Dachdeckerarbeiten, an die Firma  
Dach + Holzbau Enrico Motz, Hauptstraße 2, 99988 Diedorf, in Höhe von 46.669,81 € brutto zu 
vergeben.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    18          
Ja-Stimmen:     18 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 

 
10.2. Los 4 – Putz- und Malerarbeiten 
 
Beschluss-Nr. 190-28/2018: Vergabe Instandsetzung Dorfgemeinschaftshaus Faulungen 
Los 4 – Putz- und Malerarbeiten  
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, die Instandsetzung des 
Dorfgemeinschaftshauses in Faulungen, Los 4 – Putz- und Malerarbeiten, an die Firma  
Maler-König, Kummerberg 17, 37359 Großbartloff, in Höhe von 30.140,08 € brutto zu vergeben.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    19         
Ja-Stimmen:     19 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 

 
10.3. Los 5 – Trockenbau 
 
Martin Stützer: 

- merkt an, dass es im Vergabevorschlag auf Seite 3 Punkt 6 „Wirtschaftliche Prüfung“, im 3. 
Abschnitt „unter“ dem des Angebotes von 71.213,77 € Brutto heißen muss 

 
Beschluss-Nr. 191-28/2018: Vergabe Instandsetzung Dorfgemeinschaftshaus Faulungen 
Los 5 – Trockenbau  
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, die Instandsetzung des 
Dorfgemeinschaftshauses in Faulungen, Los 5 – Trockenbau, an die Firma Gebr. Fulle Bau GmbH, 
Am Rasen 40, 37308 Bodenrode, in Höhe von 71.213,77 € brutto zu vergeben.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    19        
Ja-Stimmen:     19 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 
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10.4. Los 6 – Heizungsinstallationsarbeiten 
 
Herr Martin Stützer: 

- worin besteht die Leistung des LOS 6 
-  

Bürgermeister: 
- Einbau eines Gebläses, Verlegung bzw. Umverlegung der Gasleitung, Aufbau des Gastanks 

 
Beschluss-Nr. 192-28/2018: Vergabe Instandsetzung Dorfgemeinschaftshaus Faulungen 
Los 6 – Heizungsinstallationsarbeiten  
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, die Instandsetzung des 
Dorfgemeinschaftshauses in Faulungen, Los 6 – Heizungsinstallationsarbeiten, an die Firma  
Roland Kellner Heizung Sanitär, Bergstraße 26a, 99976 Faulungen, in Höhe von 8.275,26 € brutto 
zu vergeben.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    19          
Ja-Stimmen:     14 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       5 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 

 
10.5. Los 7 – Elektroinstallationen 
 
Beschluss-Nr. 193-28/2018: Vergabe Instandsetzung Dorfgemeinschaftshaus Faulungen 
Los 7 – Elektroinstallationen  
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, die Instandsetzung des 
Dorfgemeinschaftshauses in Faulungen, Los 6 – Heizungsinstallationsarbeiten, an die Firma  
Roland Kellner Heizung Sanitär, Bergstraße 26a, 99976 Faulungen, in Höhe von 8.275,26 € brutto 
zu vergeben.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    19         
Ja-Stimmen:     19 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 

 
10.6. Los 8 – Gerüstbau 
 
Im Beschlusstext wird geändert: „Los 8 – Gerüstbau“ 
 
Beschluss-Nr. 194-28/2018: Vergabe Instandsetzung Dorfgemeinschaftshaus Faulungen 
Los 8 – Gerüstbau  
„Der Gemeinderat der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, die Instandsetzung des 
Dorfgemeinschaftshauses in Faulungen, Los 7 – Elektroinstallationsarbeiten, an die Firma  
Gerüstbau Asch & Borislavski, Schachtstraße 65, 99706 Sondershausen, in Höhe von 7.044,74 € 
brutto zu vergeben.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Gemeinderates: 21 
davon anwesend:    19          
Ja-Stimmen:     19 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0 

 Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Gemeinderates 
angenommen. 
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11. Anfragen aus dem Gemeinderat/Ortschaftsbürgermeister/Ortschaftsräte 
 
Herr Gundolf Montag: 

- es wird noch immer darauf gewartet, dass mit den Bauarbeiten am Katharinenstieg in 
Wendehausen begonnen wird 

-  
Bürgermeister:  

- die Ausschreibung wird in der 1. April-Woche sein 
- auf Grund der Gegebenheiten handelt es sich um eine „schwierige Baustelle“, seitens des 

Trinkwasserzweckverbandes bestand noch Klärungsbedarf, dadurch diese Verzögerung 
 
Herr Ulrich Montag: 

- Vorschlag, dass Ortschaftsrat und Bauausschuss gemeinsam vor Ort die Planung des 
Bauvorhabens beraten, ein Problem stellt auch noch die Anbringung des Geländers dar 

 
Bürgermeister: 

- würde auch noch einen weiteren  Termin dazu anberaumen 
 
Herr Dr.Josef Oberthür: 

- wird das Dorfgemeinschaftshaus in Katharinenberg in diesem Jahr fertig gestellt? 
 
Bürgermeister: 

- nein, in diesem Jahr nicht 
 
Herr Roland Oberthür: 

- im Haushaltsplan 2018 gibt es keinen Haushaltsrest von 2017 
 
Frau Ninette Hahn, Kämmerin: 

- der Haushaltsrest in Höhe von ca. 5000 € wurde aufgelöst 
 
Herr Roland Oberthür: 

- warum wurde der Haushaltsrest aufgehoben? 
 
Bürgermeister: 

- aus haushaltstechnischen Gründen, es handelt sich hier um einen Haushaltsrest der letzten 
3 Jahre 

 
Herr Roland Oberthür: 

- wie ist der Sachstand zum Thema Gaiberich (Gailberg) 
 
Bürgermeister:  

- hierzu gibt es nichts Neues, gleicher Stand wie zuletzt 
 
Herr Gundolf Montag: 

- wann gibt es in Sachen Aufwandsentschädigungen für Bibliotheksmitarbeiter eine 
einheitliche Regelung für alle? 

 
Bürgermeister: 

- dieses Thema wurde auch im Kulturausschuss beraten (lt. Ausführungen der 
Kulturausschussvorsitzenden Frau Andrea Mehler soll von der Verwaltung geprüft werden 
wie viel Zeit für die Öffnung der Bibliotheken notwendig ist) 

Herr Uwe Metz: 
- gibt es neue Verträge für geringfügig beschäftigte Bibliotheksmitarbeiter? 

 
Bürgermeister: 

- es sind die gleichen Verträge wie im letzten Jahr 
 
 



9 
 

Herr Stephan Höppner: 
- wie ist der Sachstand zum 2. Sportplatz in Diedorf? 

 
Bürgermeister: 

- der Pachtvertrag ist gekündigt, der Platz könnte möglicherweise für Bauplätze genutzt 
werden; kommenden Mittwoch (28.03.) findet ein Gespräch mit dem Besitzer statt; der Platz 
könnte an die Gemeinde oder einen Erschließungsträger veräußert werden 

- in einer Versammlung des Sportvereins wurde besprochen, dass ein Platz für den 
Spielbetrieb ausreichend ist, zumal die Nachwuchsmannschaften in Spielgemeinschaften 
spielen und somit nicht alle Spiele in Diedorf stattfinden 

 
Herr Gundolf Montag: 

- spricht die derzeitige Situation im Kindergarten Wendehausen an (verkürzte 
Betreuungszeiten) 

- in der Stellenausschreibung sollte man mindestens 30 oder 40 Wochenstunden 
ausschreiben 
 

Bürgermeister: 
- momentane Situation: 2 Erzieherinnen sind schwanger, eine weitere hat gekündigt, dies auf 

die Schnelle zu regeln ist schwierig, deshalb die Verkürzung der Betreuungszeiten 
- am Montag (26.03) wird eine Elternversammlung stattfinden, in der dieses Problem 

besprochen werden soll 
 
 
12. Bürgeranfragen 
 
Herr Othmar Sieland: 

- wann wird auf den Unstrut-Werra-Radweg, im Bereich „Unterm Lichten“ eine Bitumendecke 
aufgebracht? 

- aus dem Drachental ist mittlerweile eine „Mülldeponie“ geworden 
- der Radweg von Diedorf nach Wendehausen müsste dringend mit einer Kehrmaschine 

gereinigt werden 
- werden die Radwege weiterhin durch die RAG betrieben? 

 
Bürgermeister: 

- RAG hat auch keine finanziellen Mittel dafür, es müsste geklärt werden, ob die erforderlichen  
Unterhaltungsmaßnahmen evtl. über den Tourismusverband Hainichland realisiert werden 
können 

- im Frühjahr soll der Radweg zwischen Diedorf und Wendehausen „geflickt“ werden 
 
Herr Theo Groß: 

- durch die Kündigung der Pachtverträge sind Arbeitsplätze gefährdet 
 
Herr Holger Montag: 

- es ist aber auch möglich, dass durch einen anderen Pächter andere Nutzungsmöglichkeiten 
geschaffen werden und somit andere Arbeitsplätze 

 
 
13. Stand Baumaßnahmen 
 
Bürgermeister: 

- das Thema „Katharinenstieg“ und Dorfgemeinschaftshaus Faulungen wurden bereits beraten 
 
 
14. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister: 

- in diesem Jahr steht auch die 700-Jahr-Feier in Hildebrandshausen an 
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- der Kirmesverein Katharinenberg möchte das Dorfgemeinschaftshaus „übernehmen“, d. h. 
die Übergabe bei Veranstaltungen übernehmen; der Hauptausschuss hat dazu jedoch keine 
Zustimmung gegeben 

- der Ausbau des Obergeschosses, den der Verein für seine Zwecke vornehmen möchte, ist 
möglich 

- die Stühle und Tische, die vom Verein angeschafft wurden, soll die Gemeinde abkaufen, 
wenn keine Möglichkeit zur Übernahme durch den Verein besteht (Kosten ca. 3500 €) 

- in anderen Ortschaften wurde das Mobiliar über Bierverträge „ertrunken“, mit Lottomitteln 
finanziert oder über das Ortschaftsbudget angeschafft 
 

Herr Dr. Josef Oberthür: 
- fordert im Namen des Vereins eine Entscheidung 

 
Herr Martin Stützer: (Ergänzung) 

- Das "Abtrinken" von Mobiliarkosten in gemeindeeigenen Objekten über Bierlieferverträge 
kommt einer direkten Finanzierung durch die Gemeinde gleich, da die Gemeinde als 
Rechtsnachfolgerin der ehemalig eigenständigen Gemeinden die Verträge erfüllt. 

- Auch weil die Gemeinde Nutzungsentgelte erhebt, ist sie für Mobiliar zuständig. Der 
Stuhlkauf für die Festhalle Heyerode 2017 aus dem Brauchtumsbudget der Ortschaft ändert 
daran nichts sondern kann nur eine Ausnahme sein. 
 

Bürgermeister: 
- die Entscheidung muss im nächsten Hauptausschuss getroffen werden, in der kommenden 

Woche gibt er dem Verein eine schriftliche Information 
 

Gemeinderatsvorsitzender: 
- beendet öffentlichen Teil der Sitzung und bedankt sich bei den Anwesenden 
 
 
 
 

 
 
 
 
gez. Steffen Oberthür      gez. Cordula Thomas 
Gemeinderatsvorsitzender     Protokollführerin 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


